



## **JORNADAS “ALTERNATIVAS ECONÓMICAS PARA LA JUSTICIA GLOBAL”**

***Sesión 2: Miércoles 17 de mayo de 2017***

***17:00h a 19:00h***

***Mesa Redonda: Reflexiones y propuestas para el "prosumo" TIC***

**ANDREA LUQUE MARTÍN**  
(Técnica de EpD de Farmamundi)

Comunicadora y especialista en gestión de proyectos de Educación y Cooperación para el Desarrollo, con una amplia trayectoria profesional en Centroamérica y Andalucía. Consumidora compulsiva de fuentes y referentes feministas, lo que la mantiene en constante re-evolución de sus prácticas personales, profesionales y políticas. Ciberfeminista de vocación y volcada en otros procesos de transformación social como la agroecología o el software libre.

Con el boom de la Internet y las redes sociales, muchas personas hemos incorporado las TIC a nuestra cotidianeidad. Estamos hiperconectadas, fotografiamos y compartimos todas nuestras actividades, trabajamos y compramos online, o cargamos nuestro Smartphone allá donde vamos. Tienen un absoluto protagonismo en nuestro día a día. Pero al mismo tiempo, al transitar por estos espacios digitales y virtuales, cada vez más usuarias comenzamos a percibir que los dispositivos, servidores, contenidos, aplicaciones e imágenes no son neutrales, sino que están cargados de estereotipos, discursos hegemónicos, machismo, racismo, o lógicas capitalistas, entre otras problemáticas, que reproducen y refuerzan las desigualdades existentes en otros ámbitos sociales. Conocer estas cuestiones que conforman lo que conocemos como las brechas digitales, así como repensar crítica y colectivamente nuestro uso y consumo de TIC, es importante para que contribuyamos desde nuestro rol de usuarias a crear un ciberespacio más equitativo, libre, diverso, descentralizado y ético.



## ALEJANDRO CASTILLO

Ofreceremos una visión de la cultura libre desde la perspectiva de la soberanía tecnológica, una corriente social (ideológica y pragmática) que bebe de otros movimientos alternativos como son el decrecimiento, la economía social y la soberanía energética, y que postula la necesidad de empoderamiento colectivo en el ámbito de las nuevas tecnologías. Para ello resultan claves una ciudadanía consciente y responsable en su uso y consumo, y la creación y uso de alternativas autogestionadas en, por ejemplo, las telecomunicaciones, la informática de usuario, el software para pymes, Internet, plataformas móviles y redes sociales.

Hablaremos de la libertad y la ética del usuario: la seguridad, la privacidad y el uso consciente de aplicaciones. También sobre los riesgos ante la concentración de poder tecnológico y la creciente pérdida de soberanía del usuario, y sobre la obsolescencia programada. Para terminar mostraremos alternativas a las tecnologías sociales, la ofimática y las comunicaciones desde el software libre, el hardware libre y la cultura libre.

## ASOCIACIÓN LIBERATIC ([liberatic.org](http://liberatic.org))

LiberaTIC es una asociación sin ánimo de lucro constituida con el fin de promocionar, formar, dar difusión y apoyar el uso de software libre y de código abierto, la Cultura Libre y el Dominio Público, la economía colaborativa y solidaria, las monedas complementarias (o sociales) y el trueque, entre usuarios, PYMES y autónomos.

Queremos incidir en un cambio de mentalidad colectiva en torno a la capacidad transformadora que puede tener la Cultura Libre en un marco de economía social y solidaria.

Consideramos que la investigación y desarrollo sobre nuevas tecnologías o la adaptación de las ya existentes en una formulación comunitaria, deben ser una constante para poder ofrecer un servicio de acceso a las tecnologías para todas las personas, sin restricciones de uso por razones económicas, culturales o sociales.

Buscamos contribuir a la transformación de un mundo que necesita regenerarse y pasar de la “econo-mía” a la “econo-nuestra”. La economía social, desde sus principios y valores, es una gran oportunidad y una necesidad de nuestro mundo para avanzar hacia una relación más justa entre personas.

Colaboramos activamente con organizaciones de la talla de ADICAE y Fondo de Solidaridad, y algunos de nuestros socios han realizado talleres para la concejalía de juventud y los centros Guadalinfo.



## MANUEL COGOLLUDO VALLEJO (OFICINA DE SOFTWARE LIBRE DE LA UNIVESIDAD DE GRANADA)

La Oficina de Software Libre fue creada en 2008 para coordinar todos los esfuerzos relacionados con la creación, liberación y formación en aplicaciones libres, que pueden ser usadas sin restricciones, modificadas o copiadas por el usuario y también copiadas sin restricciones entre alumnos/a o compañeros/as. Esto crea alrededor del software libre y sus diferentes aplicaciones una comunidad que permite aprender juntos y compartir conocimiento. También permite dotar ordenadores de sistemas operativos libres como Linux, que es una de las actividades que hacemos actualmente en la OSL, recoger material desechado y reacondicionarlo para donarlo a ONGs. De esa tarea el encargado principal es D. Manuel Cogolludo, ponente en esta conferencia.

## GEEK & TECH GIRLS

Geek & Tech Girls es una comunidad que a través del Software Libre acerca la tecnología a mujeres de todas las edades, a la vez que lucha por una sociedad igualitaria e inclusiva.

Somos un grupo dedicado a tratar temas relacionados con el papel de la mujer en la tecnología, ya que éstas son minoría en ese entorno y muchas veces sufren discriminación por ello. Creemos que mientras se perpetúen los estereotipos de género y la discriminación no habrá "igualdad de oportunidades" para acceder a ingenierías, y por ello queremos animar a las chicas a desarrollar su pasión por la informática y la tecnología. Hacemos charlas, talleres, tertulias y debatimos también a través de nuestro grupo de Telegram. Queremos ofrecer un grupo amigable, cercano y dinámico a aquellas chicas que quieran compartir y aprender conocimiento, ideas y opinión.



**19:30h a 20:30h**

## **Presentación de Iniciativas Locales de Granada para el Consumo Responsable**

### **Federación Setem. Campaña Ropa Limpia**

La Campaña Ropa Limpia de Setem agrupa su actividad en diferentes líneas de actuación cuya misión es mejorar las condiciones laborales dentro de la industria textil y dar más poder a las personas trabajadoras a través de las siguientes acciones: 1) Concienciar y movilizar a las personas consumidoras; 2) Presionar a las empresas textiles para que se responsabilicen y se aseguren de que sus productos se fabrican en condiciones laborales dignas; y 3) Exigir a los gobiernos de los países productores que hagan respetar los convenios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y a las administraciones públicas de los países importadores que incluyan cláusulas sociales en sus compras.

### **Cooperativa SOM Energía**

Cooperativa de consumo de energía verde sin ánimo de lucro. Nuestras principales actividades son la comercialización y producción de energía de origen renovable. Estamos comprometidos a impulsar un cambio del modelo energético actual para conseguir un modelo 100% renovable.

### **Cooperativa agroecológica Hortigas**

Colectivo agroecológico presente en Dúrcal y Granada que trabaja por la autogestión de su alimentación a través un modelo alternativo de producción, distribución y consumo de verduras locales y de temporada.

### **La Colmena que dice SI**

Comunidad de compra directa a los productores locales. Tiene como objetivo desarrollar circuitos de distribución cortos, para recuperar el sabor de nuestra tierra, luchar contra el cambio climático y reconectar consumidores y productores.

### **Fundación Oxfam Intermón**

ONG que trabaja en desarrollo, acción humanitaria, comercio justo y sensibilización, con el objetivo de erradicar la injusticia y la pobreza. En sus tiendas puedes encontrar productos elaborados bajo los estándares del comercio justo, de origen natural, en su mayoría ecológicos y producidos con materias primas de calidad.

El comercio justo es un sistema comercial solidario y alternativo cuyo objetivo es mejorar el acceso al mercado de los productores más desfavorecidos.